

令和2年第5回関市教育委員会会議録

1 日時

開会 令和2年3月27日(金) 午後3時00分

閉会 令和2年3月27日(金) 午後3時49分

2 場所

関市役所 6階 6-2会議室

3 出席委員

教育長 吉 田 康 雄

教育長職務代理者 奥 村 陽 子

教育委員 田 中 彰

教育委員 足 立 司 郎

教育委員 西 部 美 晴

4 説明のために出席した者

教育委員会事務局長 北 瀬 美 幸

教育総務課長(会議録書記) 水 野 一 生

学校給食センター事務長 遠 藤 英 治

学校教育課長 加 藤 敬 仁

学校教育課主幹 平 田 昌 隆

学校教育課主幹 塚 原 紀 子

関商工高等学校事務長 坂 口 和 憲

5 出席した事務局職員

教育総務課課長補佐 酒 向 希 久 子

6 傍聴者

なし

7 議事日程

(1) 開会

(2) 前回(令和2年第4回)の会議録の承認について

(3) 教育長事業報告(3月3日から3月27日)

(4) 議事

議案第18号 関市立小中学校管理規則の一部改正について

議案第19号 関市立関商工高等学校管理規則の一部改正について

議案第20号 関市英語指導助手の就業に関する訓令について

議案第21号 関市立関商工高等学校教職員人事異動の内申について

議案第22号 関市教育委員会事務局職員等の任免について

- 報告第2号 関市留守家庭児童教室条例施行規則の一部改正について
報告第3号 令和2年度関市学校教育の方針と重点について

(5) 閉会

議事内容（概要）

○開会

事務局長 ただ今より、令和2年第5回関市教育委員会会議を開会します。

○前回会議録の承認

事務局長 令和2年第4回の会議録の承認について、事務局の報告をお願いします。

教育総務課長 (第4回会議録を朗読)

事務局長 何か質問はございませんか。質問がないので、会議録を承認します。委員の方は、後ほど会議録に署名をお願いします。

○教育長の報告

事務局長 教育長の事業報告をお願いします。

教育長 第4回教育委員会会議開催日以降の主な事業報告をします。

コロナウイルスについての対応として学校の臨時休校は3月3日からですが、今回は3月16日から4月8日にかけての日程について別紙にまとめさせていただきました。小学校の卒業式が3月25日に行われ、その前後の23日から26日にかけて各学校で家庭訪問をし、通知表を渡しました。子どもたちに必要な書類を渡すとともに、休校中の家庭での生活の様子などを聞くことができました。今のところ、大きな混乱等は起きておりません。4月1日から3日まで新学期の準備。6日には入学式の準備。7日に入学式・始業式で学校の再開となります。

8日には、通常授業や給食、部活動の開始を予定しております。

3つの密（密閉・密集・密接）に配慮しながら行っていかなくてはなりません。ウイルスという見えないものに対して万全な措置がとれると言えるのかと私自身も大変な不安を抱えながらも何もないことを祈りながら再開することになります。マスクや体温計、消毒液が不足する中で工夫や知恵を出しながら対応していきたいと思っております。また、具体的な対応として、家庭訪問や電話訪問による児童生徒の健康状態や学習状況の確認を行ったり、学習相談の対応、図書館の開館、運動場の

開放など、各学校の規模や実情に応じて対応しております。

3月4日は、関市議会本会議第4日目。

5日、6日は市内小学校の留守家庭児童教室の激励訪問に教育総務課長と行ってきました。平常時より利用人数が少なく、混乱するような状況ではありませんでした。指導員についても、学校教員の協力を得ながら大きな混乱もなく、不平不満がでることもなくつつがなく行われていましたので安心しました。6日は新型コロナウイルス対策会議と小中校長会の臨時役員会が行われました。

9日は関市議会文教経済委員会が開催されました。補正予算についての質問にお答えし、審議を終えました。

11日は、新型コロナウイルス対策会議。

12日は、関市議会新年度予算特別委員会。

13日は、新型コロナウイルス対策会議。

16日は、新型コロナウイルス対策会議と臨時校長会役員会と午後から臨時小中校長会。

18日は、新型コロナウイルス対策に関する市長記者会見。経済状況が落ち込んでいきますので、その対応などについてです。

19日は、関市議会本会議最終日です。

23日は、小中校長会の臨時役員会。

24日は、新型コロナウイルス対策会議。

25日は、市長定例記者会見。そしてTV会議システムを利用した県教育委員会との意見交換会。これは、24日に文部科学大臣から新学期再開に向けてのガイドラインが発表されたことを受けて県教育委員会と各市町村の教育長がTV会議をしたものです。コロナウイルス患者が実際に出た場合には、学校を閉鎖するのかどうかということが議題にあがり、いろいろな意見が交わされました。私の方からは給食についてのガイドラインを専門的な立場から県で作ってほしいという要望と、臨時休校で授業が4週間ほど遅れておりますので、その分を7月中に行うとすると、中体連との絡みがあるため、その日程調整を県の方で行ってほしいという要望を出しました。県の方からは、各市町村教育長の意見を集約して県独自のチェックリストを作成・配布するということになりました。

同日、臨時小中校長会と新型コロナウイルス対策会議。

26日、新型コロナウイルス対策会議。

27日、教育委員会会議とその後の新学校給食センター見学です。

事務局長

ありがとうございました。ただ今の報告について、何かご質問は、ございませんか。ご質問がなければ、議事に入ります。本日は、議案が5件と報告が2件です。

○議事

事務局長 最初に、「議案第18号 関市立小中学校管理規則の一部改正について」を議題とします。説明をお願いします。

学校教育課長 (提案説明)

事務局長 ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。ご質問がないようですので議案第18号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、議案第18号を承認します。

次に、「議案第19号 関市立関商工高等学校管理規則の一部改正について」を議題とします。説明をお願いします。

関商工事務長 (提案説明)

事務局長 ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。
教育長 実際、これを行うのは可能ですか。努力目標ではないですよね。

教育総務課長 これは守るべきものです。

学校教育課長 今は罰則はありませんが、検証しなさいということです。ただし、今後管理職に対して責任を問うものになると思います。

教育長 もし、病人が出た時や事故が起きた時に、この規則を守っていなかったということで一生懸命やっている先生が管理上の責任を取らないといけなくなることが心配です。

田中委員 県や国もこういったものを出していますか。

学校教育課長 国は給特法（教職員給与特別措置法）の改正によって勤務時間の上限を設けました。法律改正に伴い、市役所は市の職員としての改正、学校教職員は教育委員会の管理規則で改正をしますが、基本的には国の法律改正に伴い生じたものになります。県も改正します。

事務局長 他にご質問はございませんか。ご質問がないようですので議案第19号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、議案第19号を承認します。

次に、「議案第20号 関市英語指導助手の就業に関する訓令について」を議題とします。説明をお願いします。

学校教育課長 (提案説明)

事務局長 ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。

足立委員 年次休暇が20日ということですが、残った場合はどうなりますか。

学校教育課長 残った場合は、次の年に繰越すことができます。ただし、繰越は1年に限ります。

事務局長 他にご質問はございませんか。ご質問がないようですので議案第20号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、議案第20号を承認します。

次に、「議案第21号 関市立関商工高等学校教職員人事異動の内申について」を議題とします。説明をお願いします。

教育総務課長 (提案説明)
 事務局長 ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。
 田中委員 今年は関商工の入学者が定員割れをしたと聞きましたが。
 関商工事務長 1つの科を除き3つの科で定員割れをしまして、人数は合計
 で10名程度の減です。

教 育 長 この地区は私学との関係があり、読みが難しく高校入試の定
 員の決め方が難しいという背景があります。

事務局長 他にご質問はございませんか。ご質問がないようでしたので議
 案第21号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないよう
 ですので、議案第21号を承認します。
 次に、「議案第22号 関市教育委員会事務局職員等の任免
 について」を議題とします。説明をお願いします。

教育総務課長 (提案説明)
 事務局長 ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。
 ご質問がないようでしたので議案第22号を承認してよろしい
 でしょうか。ご異議もないようでしたので、議案第22号を承認
 します。
 次に、「報告第2号 関市留守家庭児童教室条例施行規則の
 一部改正について」を議題とします。説明をお願いします。

教育総務課長 (提案説明)
 事務局長 ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。
 ご質問がないようでしたので報告第2号を承認してよろしいで
 しょうか。ご異議もないようでしたので、報告第2号を承認しま
 す。
 次に、「報告第3号 令和2年度関市学校教育の方針と重点
 について」を議題とします。説明をお願いします。

学校教育課長 (提案説明)
 事務局長 ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。
 田中委員 外国人児童生徒等初期適応指導教室についてですが、現在関
 市では何人の外国籍の児童生徒がいますか。

学校教育課長 現在100名ほどの外国籍の児童生徒がいます。日本で生ま
 れた児童生徒もおりますので、日本語指導が必要な児童生徒は
 そのうちの30名ほどです。教室の定員は1教室あたり12名
 から13名で、今年度は教室がひとつしかありませんでしたの
 で、空き待ちの状態でした。2～3か月で日本語を覚えて普通
 教室に戻しますが、教室がひとつでは対応できないということ
 で来年度は旭ヶ丘小学校内にもフレンズ教室を開設する予定
 です。同時に25名ほどの児童生徒を受け入れることができる
 ような体制を組みました。ただ今後もっと外国籍の児童生徒数
 の増加等、動向によってはさらに検討する必要があると思いま
 す。当面は2教室で対応できると考えています。

事務局長 他にご質問はございませんか。ご質問がないようでしたので報
 告第3号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようで

すので、報告第3号を承認します。

本日の議案は、すべて終了しました。これをもちまして、第5回教育委員会会議を終了いたします。